



# Comentando

## Una gran obra social

Con gran regocijo y en diversas ciudades de la República se ha celebrado el cincuentenario de la fundación de las Hermanitas de los Pobres de Maiquetía. Todos cuantos saben apreciar la magnífica labor desarrollada por estas religiosas, se han sumado con fervor a estas fiestas jubilares. La Jerarquía Eclesiástica, por la voz de Monseñor Meña, cantó en emocionado documento las glorias del Instituto y puso de relieve la gran obra social que llevan a cabo los religiosos.

Aquellos humildes principios del año 1889 no dejaban entrever el futuro desarrollo de la Obra. Sus Fundadores, el Pbro. Santiago F. Machado, hombre Fundador, el Pbro. Santiago F. Machado, hombre apostólico y empujador, y la Madre Emilia de San José, se entregaron a la faena creyendo seguir la voz del cielo y confiados en la Providencia divina. Hoy a los cincuenta años, una red de casas, envuelve a la República. La Casa Cuna de Maiquetía con su Hospital: la Casa-Madre de Caracas con su internado de alumnas y su asilo de Ancianas, la Beneficencia de Pto. Cabello, los hospitales Municipales de Cúcuta, San Cristóbal y San Juan de los Morros, los asilos de Caracas, Barquisimeto, Valencia, El Tocuyo, Maracaibo, Carora, Táriba, hablan en favor de la vitalidad de la Obra. Como que no pudiéndose contener dentro de las fronteras de la Patria, ha llevado la bandera venezolana a lejana república. El Asilo de ancianos y la Escuela Simón Bolívar de Iquique (Chile) son las dos primeras fundaciones fuera de Venezuela; ¡Ojalá que las vocaciones se multipliquen e invadan todas las repúblicas suramericanas!

Para ver la magnitud de esta Fundación debemos recordar que pasan de 1.000 los pobres y enfermos asistidos por los Hermanitas en sus Casas y de 300 las niñas que gratuitamente reciben instrucción, educación y asistencia.

A raíz del cambio de régimen, en los últimos días del año 1935, se echó de ver la gran miseria que reinaba, en todas partes, efecto de la despreocupación social del régimen fenecido. Ante aquel dolor, surcaron el cielo unos cuantos, como estrellas fuga-

ces, entonando lúgubres elegías a la miseria del pobre y condenando con acerba palabra la negligencia nacional en pro del necesitado. Se aplaudió su actuación y se les bautizó con el título de apóstoles de la nueva Cruzada.

No escatimaremos nuestro aplauso a cuantos se sacrifican por el bienestar ajeno. Pero hubo en aquella actitud y más en las palabras que la subrayaban una manifiesta injusticia que aún no se ha reconocido. Es falso que la Iglesia no tuviera preocupaciones sociales. Valga por muchos ejemplos que pueden citarse, el caso de las Hermanitas de los Pobres. La Fundación de este Instituto data de 1889. La totalidad de las fundaciones nacionales, excepción hecha de la de San Juan de los Morros, es anterior a la muerte del Presidente Gómez. Argumento decisivo en favor de la actuación social de la Iglesia en la vida de la República. El desconocerlo y peor aún el no reconocerlo, sólo puede atribuirse a sectarismo y a interesada injusticia.

Y esa injusticia aún perdura. Porque la mayoría de nuestra Prensa que tiene medios modernos de información gráfica para el crimen vulgar: que destaca reporteros para cualquiera reyerta callejera, que reserva grandes titulares para el escándalo y la crápula, ha tenido una conducta excesivamente modesta y comedida en estas fiestas jubilares. Esas hileras de centenares de camas en los hospitales: esos ejércitos desamparados, todos ellos cobijados bajo las suaves de pobres ancianos desvalidos; esas niñas pobres y álas de estos Angeles de Caridad, bien merecían por justicia y también por patriotismo un lugar de preferencia. No se les ha dado.

Pero Dios lo premia y muchos lo aplauden. SIC se suma a las felicitaciones y desea a las Hermanas en el futuro, fecunda labor. Pasar como Cristo haciendo bien.

## Novísima fase de la "Mujero Tendida"

Para nadie es un secreto que casi todos nuestros "líderes comunistas" están de regreso en la patria. Alguno, sobre todo, de los más eficaces, ni siquiera se tomó la molestia de gustar el pan del destierro, o,

## CÓMENTANDO

según otra concepción de las cosas, de viajar por el extranjero a cuenta del Gobierno nacional.

Tierra de paradojas desconcertantes es la nuestra, pasmo y enigma para los que nos desconocen.

Tal vez un día no lejano, nuestros heroicos líderes harán objeto de épopeya, ante las masas ingenias, su breve y reciente odisea. Hoy, sin embargo, su posición es muy distinta. Vienen suavísimos y amabilísimos, de guante blanco y con la mano tendida. Incluso han hecho correr por la Universidad circulares conciliadoras con elogios para los supremos Magistrados de la Nación. Varios de ellos saborean en paz pingües cambures ministeriales. Se dice que por los dominios de la pública instrucción cuentan con amigables colegas.

La novísima táctica comunista de la mano tendida, de la mano tendida no solo a los incautos burgueses de izquierda, sino a los propios católicos sociales, es mundial.

Los métodos violentos provocan violentas reacciones.

Poca perspicacia hace falta para descubrir detalles pintorescos de esa táctica de la mano tendida en los amables viajeros que vemos regresar a la patria.

Algunos de ellos hablan de pasados errores políticos. Pero hay que preguntar: ¿Errores de fondo? o ¿errores de táctica?

Lo que interesa es el reconocimiento de un error de fondo; de una aberración internacionalista, anti-patriótica y suicida. Mientras eso no se reconozca, tendremos que pensar que se persigue por camino más sutil y tortuoso el mismo perverso fin. Y nada importa que el asesino degüelle a machete o ahogue con mano enguantada.

Quisiéramos pensar en una sincera retractación de fondo, en una feliz transformación patriótica. La alianza germano-rusa y la reacción anticomunista de la Francia democrática han podido esclarecer muchos ojos ofuscados.

Pero hay quien pregunta con justificada desconianza: "¿No será que han terminado las pensiones de Moscú?"

**Juan Bta. Ripert E.**

**CIRUJANO DENTISTA**

de la Universidad Central

**HORAS DE CLINICA:**

8 a 12 a. m. todos los días

Corazón de Jesús a Perico, N° 69

Teléfono 91.006

Habitación: Teléfono 4.715



**SAN PELLEGRINO**

**INGENUO HERMANO Sucr.**

Especialidad en Casimires Ingleses y lana negra.

MAYOR - DETAL

Teléfono 8664

Torre a Principal, 2

Caracas - Venezuela

Plaza Bolívar